La Marche des Fiertés 2024 à Poitiers, elle est à nous, pour nous et par nous.

Bonjour à toustes d'être ici aujourd'hui. Nous aurions souhaité que l'intégralité de ce discours soit signé en simultané, malheureusement par difficulté d'organisation suffisamment à l'avance ce ne sera pas le cas cette année, nous nous engageons à rendre nos futurs événements plus accessibles pour nos queers sourd-es et malentendant.es en particulier, pour nos adelphes handi en général. Aussi nous vous invitons, vous les personnes queers handi à rejoindre le Collectif!

Si notre communauté se réunit tous les ans, c'est pour commémorer les émeutes de Stonewall de juin 1969. Chaque manif pour nos droits est un hommage aux adelphes qui ont marché avant nous pour se battre pour les leurs, nous ouvrant la voie.

Cette marche, elle est organisée collectivement par une coordination d'initiatives LGBT et queer locales - sans négocier avec l'hétéro-patriarcat et surtout sans concessions dans nos luttes quotidiennes contre la transphobie, la lesbophobie, la biphobie, l'homophobie et la queerphobie sous toutes ses formes.

Notre collectif, c'est un peu un parapluie pour les initiatives poitevines, composé de personnes concernées et impliquées dans nos luttes, souvent aussi membres d'autres assos. Cette année, notre pari, c'est celui d'une Marche des Fiertés autonome et autogérée.

Aujourd'hui, les agressions queerphobes se multiplient à Poitiers et partout ailleurs en France et ce n'est pas un hasard: c'est le résultat de la campagne coordonnée entre les médias et les politiques pour nous attaquer, nous démoniser, et faire de nous le dernier ennemi public.

La bataille médiatique autour de nos identités se joue sur les plateaux de télé et sur les bancs de l'assemblée nationale, mais **presque toujours sans nous!**

Partout dans le monde, nos droits sont attaqués, des Etats-Unis à la Russie, en passant par l'Irak qui vient justement de re-criminaliser l'homosexualité la semaine dernière.

Ce que nous réclamons, c'est le respect de nos droits. Du droit à disposer librement de nos corps. Du respect de nos identités. De l'égal accès aux soins et aux services publics.

- L'accès à l'IVG pour toustes, sans conditions : ce n'est pas qu'une liberté, c'est un droit !
- Une PMA réellement pour toustes!
- Les thérapies de conversion sont illégales et pourtant elles continuent. Elles doivent cesser dans les faits !
- Transition sans barrières. Libre. Gratuite. Pour toustes!
 Qu'elle soit sociale, administrative, hormonale, médicale, pour les personnes trans majeures et mineures partout en France.
 Cela veut aussi dire l'obligation aux établissements d'utiliser le genre et le prénom d'usage des élèves qui en font la demande.
 Et l'abolition de la mention de genre sur nos papiers d'identité, y compris le premier chiffre du numéro de sécu.
- On est pas malades, on est juste trans. Fin de la psychiatrisation de la transition!
- Arrêtez les mutilations des enfants intersexes! Dès maintenant et définitivement!
- Le travail du sexe n'est pas un crime, le droit commun du travail doit s'y appliquer. Solidarité aux camarades travailleur-ses du sexe pour leur auto-organisation face à tous leurs exploiteurs.

Nous refusons d'avoir peur. On en a marre d'être "écouté.es" mais pas entendu.es. On est fatigué.es et écoeuré.es de la réappropriation constante par les pouvoirs publics des enjeux soulevés par la communuauté queer, toujours des réponses inadaptées, un désintérêt ainsi qu'un mépris considérable des forces de l'ordre face aux agressions, il est necessaire de mettre en place de vrais plans de mise en sécurité, notamment la nuit, éclairée par l'expérience des personnes sexisées et queer dans l'espace public.

Marre de la division des luttes, agissons dès à présent contre les stigmates et le racisme qui persistent même au sein de nos communautés.

La convergence des luttes est indispensable si nous voulons survivre dans ce monde capitaliste sanguinaire, à ce titre : Soutien total et inconditionnel à nos adelphes de part le monde, Stop au génocide à Gaza, Palestine libre ! Ce qu'on attend, c'est une réelle démarche de sensibilisation en interne, dans les établissements publics, face aux violences et aux discriminations à l'égard des personnes trans, intersexes, bies, lesbiennes, gays et queers en général.

Nous sommes attaqué.es. C'est l'heure d'organiser la riposte.

Demain, **dimanche 5 mai**, des rassemblements sont prévus dans toute la France pour défendre les droits trans et reproductifs. Ici à Poitiers, on vous attend à 14h ici même, devant la mairie, pour faire face ensemble à cette nouvelle offensive réac qu'on ne laissera pas passer.

Alors on va partir en marche, et se faire voir, et entendre. Et même si la lutte pour nos droits est loin d'être finie :

- Soyez fier.e de vous du chemin que vous avez parcouru
- Rappelons-nous que chaque parcours est différent qu'il n'y a pas de bonne ou de mauvaise manière d'être queer
- N'oublions pas que c'est ok de se tromper encore plus quand tout le monde attend de nous que nous soyons sûr.es de qui nous sommes.
- Admirons ensemble la beauté que représente notre communauté , qui s'affranchit s'émancipe et se libère de ce système et de ses conventions

Petits rappels pour cette marche, pour prendre soin des adelphes autour de soi.

- Le consentement, c'est pas en option. Ne touchez pas les autres sans leur permission explicite. Si on ne vous a pas dit oui, c'est non! De même, on ne pose pas de questions sur la présentation ou l'identité des inconnu.es, on ne fait pas de propositions non sollicitées, et on ne prend pas de photos ou de vidéo où des personnes peuvent être identifiées. Beaucoup parmi nous seraient en danger par un outing forcé, aussi tout photographe sauvage sera intercepté par le service sécurité.
- La zone calme est destinée à toutes les personnes qui veulent marcher aujourd'hui pour nos droits, dans un cadre plus accommodant de leurs handicaps, de leurs spécificités sensorielles, ou simplement de leur fatigue. Merci d'avance à toustes de bien respecter l'esprit de cette partie du cortège et les personnes qui s'y trouvent. Pas de Marche sans nos adelphes handi et neuro-atypiques!
- **En cas de problème** dans le cortège ou sur le Village, rapprochez-vous des bénévoles vous les reconnaîtrez à leur brassard rose. Peu importe le besoin ou le problème, iels sont là pour vous aider.

Bonne marche à toutes, à tous et à toustes, que notre rage et notre joie militante résonnent au cœur de Poitiers !!!